

Jueces y gobernadores chocan por el sistema penal mexicano

Los mandatarios consideran que el nuevo código, en vigor desde hace un año, es “hipergarantista” y ha abierto las puertas de las cárceles a los detenidos

JACOBO GARCÍA, **México**
Los gobernadores mexicanos cargan contra el sistema penal. Un año después de la entrada en vigor del nuevo código, el enfrentamiento entre la justicia y el Ejecutivo ha marcado su polémica implantación. En el fondo del asunto está el aumento de las cifras

de delitos. Según los 32 gobernadores, el nuevo código penal ha abierto las puertas de las cárceles a los detenidos gracias a un modelo que califican de “hipergarantista”, que no contempla la prisión preventiva y que permite a los delincuentes de bajo impacto seguir su proceso judicial en libertad, pese a ser detenidos en

flagrancia. Desde que en 2008 se aprobó su implementación progresiva, que concluyó el año pasado, el Estado destinó unos 827 millones de dólares para construir salas orales y capacitar a la policía y al Ministerio Público en su trabajo pericial. Sin embargo, nada de esto ha ocurrido. PÁGINA 11

Prisión preventiva y Estado de derecho
José Ramón Cossío Díaz

El hijo de Trump aceptó complacido la propuesta de secretos rusos

“Me encanta”, contestó a la filtración ofrecida por el entorno de Putin

J. MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**
La reunión en plena campaña electoral del hijo mayor de Donald Trump con una abogada rusa bajo la promesa de proporcionarle “información incriminatoria” sobre Hillary Clinton vino marcada por el mismo Kremlin. “Es un nivel de información muy alto y sensible, pero es parte del apoyo de Rusia y su Gobierno a Trump”, señala un correo enviado por un intermediario al primogénito. Su respuesta a la oferta de juego sucio fue meridiana: “Si es lo que dices, me encanta”. PÁGINA 4

La inflación argentina marca su índice más bajo en lo que va de año

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
El Instituto Nacional de Estadísticas y Censos de Argentina (Indec) anunció ayer que los precios acumularon en junio una subida del 1,2%. Esto supone el nivel más bajo del año, que en total acumula una inflación del 11,8%. Si la tendencia se mantiene, el Gobierno de Macri podría cerrar 2017 con una inflación del 22%, lejos de la meta oficial marcada, del 17%, pero casi la mitad de la de 2016, que llegó al 40%. PÁGINA 38

ADEMÁS



Un fiscal pide prisión preventiva contra el expresidente Humala

El exmandatario peruano y su esposa, Nadine Heredia, están acusados de recibir una aportación irregular de Odebrecht en 2011. P12

Temer busca apoyos para afrontar su denuncia P12

Colombia ha amnistiado ya a más de 7.000 guerrilleros P8

El oficialismo en Costa Rica elige a su candidato P13



LA OPOSICIÓN A MADURO NO SE DIVIDE. El gobernador del Estado de Miranda, Henrique Capriles, descartó que la excarcelación de Leopoldo López produzca una lucha por el liderazgo de la oposición venezolana. En la imagen, Lilian Tintori, esposa de López, se reúne con familiares de opositores aún detenidos y de muertos durante las protestas, ayer en Caracas. / CRISTIAN HERNÁNDEZ (EFE) PÁGINA 8

La enviada de EL PAÍS asiste a la lucha contra los focos de resistencia del ISIS

La última trincheras yihadista en Mosul

ÁNGELES ESPINOSA, **Mosul**
“No se asuste, los morteros los estamos disparando nosotros”, tranquiliza un oficial iraquí al lado de la mezquita de Al Nuri, en el casco viejo de Mosul. Solo después aclara que responden a disparos de francotiradores del Estado Islámico que aún resisten dos calles más allá, en la zona de Al Maidan, teóricamente liberada el

pasado domingo. El sonido seco y cortante de sus balas se oye de forma esporádica durante toda la mañana de este martes. Esos estertores mantienen ocupado a un pelotón del Ejército de Irak dos días después de que su comandante jefe proclamara la victoria total sobre el ISIS en la ciudad. Es la última batalla. PASA A LA PÁGINA 3

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14



planetafuturo.elpais.com